
使う色ペンの種類は、2色程度にしています。何色も使うと、

かえって分かりにくくなってしまうためです。また、オレンジ

や黄色の文字は赤シートで隠せるため、重要な部分に使うよう

にしています。

ノートを取るときに気をつけていることは？

ノートのこだわりポイントは？

授業中はメモ程度にまとめておき、事前・事後学修できれいに

まとめるようにしています。例えば外国語の授業の場合、事前

学習で教科書の単語をノートに写しておき、授業中に訳を記入

しています。

おすすめのノートの取り方を教えてください！

重要な部分を赤シートなどで隠せるように

しておくと試験勉強の際に暗記しやすいの

でおすすめです。

また、絶対に覚えたい重要な部分には

★マークを付けておくなど、目立つように

するのもおすすめです！

※学生の学年は2024年度のものです。

2024年9月発行

突然ですが、みなさんは普段どのようにノートを取っていますか？きれいにまとめて試験勉強に役立てたり、授業の内容をひたすらメモしたり、ノートの取

り方は人によって様々かと思います。

今回は、日野キャンパス管理栄養士専攻・生活環境学科・現代生活学科の修学支援J-STAFFに協力してもらい、授業ノートの一部を見せてもらいました。

ノートの取り方や、こだわりポイントなどを教えてもらいましたので、ノートのまとめ方に悩んでいる方は、ぜひ参考にしてみてください！

修学支援J-STAFFの授業ノート紹介

vol.13

管理栄養士専攻 2年生

ノートを見せてくれた修学支援J-STAFFに、ノートの取り方について

教えてもらいました！

事前学習(予習)も分かりやすい
ノートの取り方に繋がっているね！

教科書や配布資料の該当ページを
横に貼っているんだね！

図を書くと分かりやすい！

表にまとめると
分かりやすくてGOOD！

単語を（ ）で囲むと赤シートで
隠したときも分かりやすい！

少ない色で
すっきり見やすく！



※学生の学年は2024年度のものです。

修学支援J-STAFFによる

「１年生向け相談会」を実施しました！

6月24日(月)～28日(金)に、修学支援J-STAFFによる「1年生向け相談会」を実施

し、渋谷キャンパスは39名、日野キャンパスは34名の1年生が参加しました。

試験勉強の方法やレポートの書き方など、試験に関する相談が多く、参加後のア

ンケートには「一対一で聞きたいことを聞けた。」「勉強の仕方や各科目の試験対

策について知ることができ余裕ができた。」「実際のノートなどを見せてもらいな

がら詳しく教えてくれた。」といった感想があり、充実した

相談会となりました。

後期も12月に「1・2年生向け相談会」を実施予定です。

詳細は11月頃にUNIPAなどで周知します。学科の先輩に

相談できる機会ですので、興味のある方はお見逃しなく！

前期成績発表後に、自身の履修計画の見直しを行う「履修プランニングウィーク」

を実施しました。

成績発表日には、卒業要件や修得単位・不足単位の確認ができる「履修セルフ

チェックシート」をUNIPAで配布しました。まだ使ったことのない方は、UNIPAか

らDLして、ぜひ活用してください。9月20日（金）～26日（木）の履修修正・確認

期間が、履修計画の見直しができる最後のチャンスです。

また、8月29日(木)～9月6日(金)には、「履修セルフチェックシート」で確認しき

れなかった履修に関する不明点や今後の履修計画について、希望者向けの個別相談を

行いました。個別相談の参加人数は、両キャンパス合計32名でした。

カリキュラムアドバイザーによる

「履修プランニングウィーク」を実施しました！

▲渋谷キャンパス 当日の様子 ▲日野キャンパス 当日の様子

個別相談参加者の感想

・卒業要件が満たせているか、成績表と照らし合わせて1つ1つ丁寧に確認
してくれたので、不安が解消され安心しました。

・入学当初から抱えていたモヤモヤが全て解決しました。もっと早く利用
していれば、が率直な感想です。

・相談内容や成績を前もって準備してくださり、こちらの質問にも丁寧に
説明してくれました。後期の履修登録に不安を持っていましたが、悩みを
解決できたので、また機会があれば相談させて頂きたいです。

ノートを取るときに気をつけていることは？

先生は重要なことを話しているので、

先生が話したことを必ずメモするようにしています。

ノートのこだわりポイントは？

自分で調べたことを書き足している点です。気になることや、分からないこ

とを残しておきたくないので、授業が終わったあとに調べてメモしたり、付

箋で貼ったりしています。

おすすめのノートの取り方を教えてください！

資料にとらわれすぎずに、先生の話をとにかくメモするのがおすすめです！

現代生活学科 2年生

生活環境学科 3年生

ノートを取るときに気をつけていることは？

先生が話したことやスライドにのみ書いてあったことをメモするように

しています。レジュメに直接メモする場合は、矢印を引いてどの部分に

ついてのメモかわかるようにしています。

ノートのこだわりポイントは？

きれいに書くことよりも、自分が分かるように書くことを意識しています。

要点は波線を引いたり囲ったりして強調しています。また、色ペンを使うと

色のついている部分しか見なくなるので、あまり使わないようにしています。

おすすめのノートの取り方を教えてください！

スライドを全部ノートに写すのではなく、自分の言葉に置き換えて要点を抑

えることが重要だと思っています。また、資料がmanabaで配布されている

場合は、読むだけでは頭に入らないので、印刷しておいてメモを取りながら

授業を受けるのがおすすめです！

ノート提供にご協力いただいたJ-STAFFの
みなさん、ありがとうございました！

自分が理解しやすいように
工夫してまとめることが
大切だね！

を書き足せるように

余白を作っておく！

先生の話や調べたこと

テストに出そうな点を

分かりやすくしておくと

見直しに役立つ！

★マークを使って

ポイントを目立たせる！

あえて色ペンを

使わずにまとめる！

先生の話やスライドの

内容をメモ！

イラストを描くと

それぞれの特徴を

覚えやすい！




